CIFRAS DE LOS CDC

Muertes por fentanilo en EU pasan de 28 mil a 70 mil de 2010 a 2021

La UCLA alerta que la mezcla de esta droga con otras sustancias es el nuevo reto en salud

WASHINGTON, DC

Las muertes en Estados Unidos por sobredosis de fentanilo pasaron de 28 mil en 2010 a 70 mil en 2021, según cifras de los Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades (CDC).

En su último reporte, con cifras de 2021, los CDC aclaran que las muertes por sobredosis de todas las drogas a nivel nacional fueron 106 mil 699, de las cuales 70 mil 601 están relacionadas con el fentanilo.

Por otra parte, una investigación de la Universidad de California-Los Ángeles (UCLA), publicada en la revista Addiction, revela que las muertes por la combinación de fentanilo con otros estimulantes 32.3%

DE LOS FALLECIMIENTOS

por sobredosis en EU está relacionado con el fentanilo combinado, señala el estudio.

aumentaron más de 50 veces entre 2010 y 2021, al pasar de 0.6% de los fallecimientos a 32.3%.

Los fallecimientos por esta mezcla de sustancias durante la llamada cuarta ola de la crisis por sobredosis de opioides pasaron en ese periodo de 235 a 34 mil 429.

La UCLA alerta que el uso de fentanilo con estimulantes "está convirtiéndose rápidamente en la fuerza dominante de la crisis de sobredosis en Estados Unidos".

Joseph Friedman, autor principal del estudio e investigador en la Escuela David Geffen de Medicina, en UCLA, explicó que el fentanilo "ha inaugurado una crisis por sobredosis de polisustancias, lo que significa que la gente mezcla fentanilo con otras drogas".

Esto "presenta riesgos para la salud y nuevos retos para el personal sanitario. Tenemos experiencia para el tratamiento de trastornos por uso de opioides, pero poca experiencia con la combinación de opioides y estimulantes u otras drogas".

El análisis subraya cómo una primera ola en esta crisis comenzó con un alza en las muertes por opioides bajo receta a comienzos de la década de 2000, y una segunda ola con la heroína, en 2010.

En 2013, un aumento en las sobredosis de fentanilo marcó la tercera ola, mientras la cuarta (sobredosis de fentanilo con estimulantes) comenzó en 2015 y sigue creciendo.

"Este aumento en las muertes por fentanilo y estimulantes constituye la cuarta ola de sobredosis, cuyo saldo mortal sigue elevándose de forma precipitada", indicó la UCLA.